

Standard and Poor's rebaja la calificación crediticia de Venezuela

Extracto de la entrevista con William Ruiz, economista fundador de Liberty & Capital Freemarket Consulting, en el programa "CNN Dinero", conducido por José Manuel Rodríguez en CNN en Español.

JOSE MANUEL RODRIGUEZ: Standard and Poor's rebaja la calificación crediticia de Venezuela. Y a pesar de que el país ha garantizado el pago de los vencimientos de deuda, sin embargo los temores de que la nación no pueda cancelar sus compromisos en el exterior aumentan. Lo analizamos.

Hace un año que Venezuela enfrentó una ola de protestas que causaron fuertes tensiones en el gobierno y la oposición, 43 personas murieron, más de 600 resultaron heridas y hubo caso 2 mil detenidos, entre ellos el líder del Partido Voluntad Popular, Leopoldo López, a quien el gobierno acusó de instigar la violencia.

López en los próximos días cumplirá un año en prisión, las marchas se desgastaron y el gobierno tomó el control de la situación, pero los problemas económicos que enfrentan han estado lejos de desaparecer. Una inflación de más de un 63 por ciento en 2014, varios tipos de cambio, lo cual se denomina desdoblamiento cambiario. Una brecha abismal entre el bolívar oficial y el que se cotiza en el mercado negro, 6.30 contra 190 bolívares en el mercado informal. Un pronóstico del FMI de decrecimiento de 7 por ciento y un precio del petróleo un 50 por ciento por debajo en la cotización de hace un año. Y el gobierno debe enfrentar pagos de deuda por alrededor de 8 mil 900 millones de dólares, según la consultora Altac.

Cabe señalar que Standard and Poor's, tal como lo hizo Moody's hace algunas semanas, recortó la calificación de Venezuela y de CCC la dejó en CCC-.

Con la billetera fiscal más delgada ¿podrá el país afrontar sus deudas? Lo analizamos con nuestro experto. Le damos la más cordial bienvenida al señor William Ruiz, economista fundador de Liberty & Capital Freemarket Consulting, desde Valencia, Venezuela, nos acompaña. Señor Ruiz, muy buenas noches. Mi primera pregunta es. Con el petróleo un 50 por ciento menos del valor que tenía hace un año, ¿Venezuela podrá hacerle frente a sus vencimientos de deuda o entrará en default o cesación de pagos como ha sugerido el Fondo Monetario Internacional que podría acontecer? Buenas noches.

WILLIAM RUIZ: Buenas noches José Manuel. La realidad es que Venezuela emprendió un proceso de endeudamiento pleno y arduo durante épocas de abundancia y prosperidad, que terminaron convirtiéndose en un arma de doble filo hoy cuando el petróleo cae a unos ingresos de 50 por ciento. La realidad es que las reservas internacionales de Venezuela están sobre los 21 mil millones de dólares, de los cuales sólo hay unos 2 mil en parte líquida, lo que dificulta que se puedan afrontar los compromisos inmediatos, digo

inmediatos este año y el año que viene, de manera de poder cumplir, quedaremos en ceros en términos de reservas.

(...)

Es obvio que agencias como Standard and Poor's e instituciones como el Fondo Monetario Internacional vean una perspectiva negativa, y negativas bastante, diríamos que la economía estaría en recesión sobre un 7 por ciento en este año. Y se agravaría mucho más con la caída más pronunciada de los precios del petróleo.